
 1 / 3 

一 般 質 問 通 告 書             
 

令和７年第２回定例会  

質 問 者 質 問 事 項 

答 弁 を 

求める

者 
 

福島 照男  議員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１  稼げる離島農業を作る為の成長戦略！ 

  （儲かる農業には夢も希望も膨らむ） 

(1) 現状分析と 10年後を見据えた生産計画について 

  （執行部の見解を伺う） 

  ①本町農業の抱える課題をどう分析しているか 

  ②畜産を含む現行作物のどの部分にテコ入れが必要と認識 

   しているか 

  ③10年後の農業実態予測とそれを見据えた生産計画の構想を 

   伺う 

 

(2) 稼げる離島農業育成の段階的施策の推進（議員からの提案） 

  ①主業農家の所得 450万円を町の目指す農業像に目標設定 

   する 

  ②現在の畜産を含む作物の更なる付加価値の向上で所得向上 

   を目指す 

  ③付加価値の高い新規作物導入での所得向上を目指す 

   ア 導入品目の選定に必要な各種条件と組み合わせ品目の 

     検討 

   イ 導入品目決定に伴う試験栽培の実施と指導体制の充実 

   ウ 試験栽培者への必要経費の助成と予算の確保 

   エ 本格導入に向けた補助制度の整備と試算表の作成 

  ④目標達成に必要なマインドの向上 

 

(3) 地産地消による地域循環型農業の実践と普及 

  （トンミー市場を主体にした高齢者や兼業農家対策） 

  ①周年を通じて供給できる生産体制で利益の確保 

  ②加工品の生産促進による売上増と利益率の拡大 

 

２ 南海トラフ地震・津波への備え 

 

(1) 想定津波 9メートルと到達時間 27分への備え 

(2) 島間発電所の浸水対策に於ける安全確認はできているか 

(3) 防災ボランティアの組織育成について 

 

３ 町営住宅の利用・管理状況について 

 

(1) 現在の利用率と空室改善策 

(2) 空室期間の管理実態 
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上園 和信 議員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１ 町立小中学校の学習用「デジタル教科書」導入について 

 

(1) 「デジタル教科書」について詳しい説明を。 

(2) 「デジタル教科書」の導入に向け、調査・研究・検討する 

   ための、有識者会議なる組織は立ち上げているか。 

(3) 教科書は「紙」と「デジタル」どちらがよいか、先生方 

   子どもたちの声は聞いてきたか。 

(4) 小学校は令和 6年度、中学校は令和 7年度から本格実施と 

   捉えてよろしいか。 

 

２ 学校給食における食物アレルギー等対応について 

 

(1)  児童・生徒の食物アレルギー疾患、食中毒防止に対する 

   取組み、その基本方針を示せ。 

（2） 学校給食センター調理場の環境衛生と暑さ対策、万全に 

    講じているか。 

 

３ 地域医療の充実対策について 

 

(1)  公立種子島病院、現在の診療体制を示せ。 

  （医師、外来診療状況、入院患者、救急患者受入等） 

(2) 令和 7年 3月定例会行政報告で行った公立種子島病院の 

   民営化計画、その後どう進めているか。 

(3) 地域医療充実のため、公立種子島病院の経営改善が喫緊の 

   課題、その目処（めど）を示せ。 

(4)  広報みなみたね 2025年 4月号 8～11ページ記事、医師の 

   招聘（しょうへい）に繋がると考えるか。 
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１ 防犯、防災対策 

 

（1） 災害時の避難所に指定されている地区公民館の設備の充実 

   について 

（2） 防犯カメラの設置に関する考えは 

(3)  行方不明者捜索から徘徊の恐れがある人の家族への GPS 

   機器の推奨について 

(4)  以前屋外拡声器の聞こえない地域への拡声器設置を提案 

   したが、防衛省の再編交付金がある内に設置する考えは 

 

２ 集落の道路清掃等への手助け 

 

(1)  遠隔操作できる自走草払い機の購入及び町民への貸し出し 

   はできないか 
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３ 体験型観光取組の成果はどうか 

 

(1)  令和 2年 6月定例会で「農家の体験型観光を取り入れたら 

   どうか」との提案に対して、「移住定住促進実行委員会で募

集を行い島の魅力を知ってもらう」との積極的な答弁を頂

いたが、成果は出ているか 
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